

LE CANADA Journal Quotidien du soir

LA VALLEE DE L'OTTAWA Journal Hebdomadaire à 16 pages

Directeur de la rédaction... G. J. VOYER... Rédacteur en chef... FLAVIEN MORFET

BUREAU 414 et 416 Rue Sussex OTTAWA, ONT.

Jeudi 22 Janvier 1891

ECHOS DU JOUR

La population de St. Petersburg se trouve être de 556,226.

Sir Richard Cartwright et M. Laurier sont à Montréal.

Une dernière dépêche annonce la mort de Calixte Lavallée.

Le CANADIAN conseille à M. Mercier de créer des comités additionnels.

M. le juge Cimon a été nommé juge assistant de la cour du Banc de la Reine.

Le Sénat de Toronto, les 17 et 18 de février prochain.

Après avoir tué des patients, voici que le remède de Koch tue les médecins qui l'expérimentent.

Le fils de M. Crisp, premier ministre d'Italie, vient d'être fiancé à M. Celler, veuve du cardinal Machi.

Le Canada est invité à se faire représenter à la convention postale qui aura lieu à Vienne, en Autriche, en mai prochain.

On compte pas de vingt journaux tenus dans le Sénot de France, notamment Jules Simon, Lemoine, Hénaud, Ranc, Magnier, etc.

Une dépêche dit que les propriétaires de la Justice vont acheter le matériel qui servait autrefois au NOUVELLISTE et à L'ARTISAN.

Le service anniversaire de la mort de l'empereur Napoléon III a été célébré le 9 janvier, à l'église Saint-Augustin, à midi très précis.

La compagnie de la "Sun Line" a lancé une circulaire enjoignant aux télégraphistes faisant partie de l'union d'avoir à abandonner ou à cesser de travailler.

Sir Charles Dillé fera, le 14, février prochain, une conférence en français à Bruxelles, en faveur de la Société des Études sociales et politiques de cette ville.

Le Czar de Russie qui a refusé un bouillon d'un million plutôt que de faire partie d'une conférence, aura fait un triste cadeau, s'enrichissant en écrit les journaux de New-York.

Pour éviter un scandale et obéir à Farnell, Mme O'Sha a abandonné à ses parents successivement les trois enfants de l'héritage qui vient de lui échoir. Elle garde pour elle \$250,000.

Vingt-deux familles anglaises ont loué à raison de \$200 par quinze jours, chacune une fenêtre donnant sur la place de la Roquette, afin de jouir du spectacle de l'exécution d'Eyraud.

Le registraire général d'Irlande, dans son rapport sur la récolte des patentes en Irlande, annonce que 780,901 acres de terre ont été affermées en 1890 contre 787,234 acres pendant l'année précédente.

Nous espérons que Dr Vallée mettra au concours un prospectus de ses conférences à l'Université Laval, sur l'hypnotisme. Les documents sur cette science nouvelle et déjà abondante ne seront jamais trop nombreux.

Salisbury, dans ses différents discours, est très courtois envers Farnell et ne ménage pas les libéraux devenus socialistes.

Il est probable, pour ne pas dire certain, que Dillon succédera à Farnell, désigné par le déraier d'ailleurs.

Une délegation, à la tête de laquelle était l'évêque de Nanzy, est présentée chez le président Carnot, lui demandant de commuer la sentence de Gabrielle Bonpar.

La réponse du président n'a pas été favorable à la délegation.

Un chirurgien vient de faire une opération d'un nouveau genre. Il a pris une partie de quatre os d'un chat et l'a mise dans le nez d'une jeune femme dont il avait enlevé les os, parce qu'ils étaient en décomposition.

M. Philippe Joliveau, avocat de Québec, sera le candidat conservateur dans Belle-Chasse contre M. Amyot à moins que M. Fancher de St. Maurice préfère abandonner ses aspirations provinciales pour viser aux Communes. Dans ce dernier cas, M. Joliveau se réserverait pour faire la lutte à M. Turgeon.

L'Empress of India, le premier steamer du Pacifique Canadien qui fait le service du Pacifique, a laissé Liverpool le 17 janvier pour un voyage d'essai à Glasgow. Il partira le 31 courant pour Vancouver, via Saïga, les Indes Occidentales et la Chine. Toutes les précautions possibles ont été prises pour le voyage.

La reine d'Angleterre, qui est aussi impératrice des Indes, vient de recevoir une pétition signée par trois mille femmes indignées, qui demandent que l'âge légal du mariage pour les jeunes hindoues soit porté à quatorze ans. On sait qu'il est actuellement fixé à dix ans et que l'on proposait de l'élever à douze.

Nous voyons par la SEMAINE RELIGIEUSE, de Bordeaux, que la Sacré Congrégation de Rites est saisie de la question de savoir si on peut tolérer que, dans les églises vivants au culte, se donnent des concerts religieux, à l'occasion d'un office ou sans office, avec entrée payée, comme cela se fait dans toutes les salles de concert.

L'HYPNOTISME

L'hypnotisme occupe aujourd'hui l'attention des publicistes tout comme l'autre jour il passionnait nos gens. Il se fait des expériences en famille, dans les cercles, par tout. Voici quelques-uns des faits les plus curieux de ce genre de phénomènes.

M. Turcia publie sous sa signature, dans le CANADIAN, l'article suivant: "Nas très récemment écrit, et avec intérêt, car il y trouvait de nos jours une autre forme des conditions auxquelles nous assistons dans notre art de la connaissance."

C'est ce soir que M. le Dr Vallée commence à l'Université Laval, ses conférences sur l'hypnotisme.

Le talent et la réputation du conférencier qui a étudié particulièrement l'hypnotisme lors de son dernier voyage à Paris, sont déjà une garantie que ces conférences offriront un intérêt peu ordinaire.

Il est inutile de dire que l'hypnotisme est plus que jamais la question du jour et qu'elle est la préoccupation principale de toutes les facultés savantes.

Le directeur du CANADIAN prend occasion de la conférence de M. Vallée pour raconter de jolies scènes d'hypnotisme qu'il a vu lui-même se passer sous ses yeux.

M. le docteur Vallée entretiendra ce soir le public, dans les salles de l'Université Laval, sur l'hypnotisme. Le distingué professeur a fait en Europe des études spéciales sur ce sujet plein de mystères. Il faut donc s'attendre à une série de conférences intéressantes et instructives.

Depuis son retour de Paris, M. Vallée a fait au moyen de l'hypnotisme, les opérations douloureuses; il en racontera peut-être le détail.

La question n'est pas nouvelle, mais l'application de cette force occulte prend des développements qui étonnent ceux qui en sont les témoins. Qu'il y a-t-il au fond de tout cela? Nous voyons les résultats des effets.

Et la cause? Je suis entre chez moi l'autre jour pendant que l'un de mes fils venait sous l'influence de l'hypnotisme son frère plus jeune que lui de quatre ans. D'un seul geste, il l'éveilla.

L'hypnotisme ne s'était aperçu de rien et nait avec violence avoir été ainsi endormi par son frère. Comment astu fait, demandais-je à ce dernier?

Après être allé au Tara-Hall, me dit-il, j'ai voulu opérer un professeur Smith, je suis revenu ici et je me suis essayé sur Antoine. La première fois, cela m'a pris dix minutes, mais j'en suis venu à bout. Depuis, en quelques secondes, j'en fais ce que je veux. Je n'ai qu'à lui passer la main sur le derrière de la tête.

Et il me raconta que la veille il l'avait donné le mal de mer, lui avait fait faire un discours sur l'Affaire Riel, etc. Le petit bonhomme avait dénoncé l'action du gouvernement et soutenu que Riel était un prisonnier politique.

Pendant que du haut de l'escalier, il faisait des efforts à rendre l'air, il disait en gémissant: "J'aurais bien dû rester chez nous."

Par quel levier invisible, un garçonnet de quinze ans peut-il arriver à produire de pareils résultats?

Il y a à Québec des hypnotiseurs très puissants: M. Frank Holloway, Mme Lorrain, M. Édouard Garneau, L'autome dernier, un pauvre diable, infirme, montait du bois dans le bureau de M. Holloway, rue St-Pierre. L'une de ses jambes était raidie, rhumatismée, etc. Entrez donc, dit notre ami. Et en trois ou quatre passes sur la jambe malade, il se guérit.

M. Édouard Garneau a donné ses séances intimes desolantes! Un jour, cependant, M. F. X. Lemoine, qui est capable de toutes les espérances, lui jura un tour qui amusa bien la petite galerie qui en fut témoin. L'hospitalier Nazaire-Turotte avait invité ses amis. Il fut convenu que Garneau ferait de l'hypnotisme. Lemoine proposa solennellement à trois ou quatre personnes comme lui de feindre l'hypnotisme. Les passes commencèrent tout d'une manière effrayante! En vain Garneau essayait il de sa puissance pour les arrêter: chaises, tables, meubles, etc., tout était renversé, à la confusion et au désespoir de Garneau, incapable d'arrêter ses sujets!

On songait presque à quérir un ministre de Dieu pour exorciser Lemoine, quand un grand éclat de rire se dressa sur sa figure!

La science et l'Église n'ont pas trop de leurs efforts combinés pour arriver à une solution du problème de l'hypnotisme, ou au moins d'empêcher les abus qui peuvent résulter de son application. On se souvient des tables tournantes. Nous en avons presque tous fait tourner en nos jours d'étudiants. Elles en disaient des choses, n'est-ce pas?

N'a-t-on pas souvent, au cours du procès Eyraud Bonpar, qu'Eyraud avait hypnotisé Gabrielle et qu'elle n'était pas responsable de l'assassinat de l'huisier Gouffé? Cette théorie n'a pas prévalu, on fait il n'y avait rien pour l'accréditer dans ce cas. Mais cela indique jusqu'où l'on peut aller.

Le feuilletoniste Boisgobey, si connu au Canada se meurt.

Édouard M. C. Langelier approuve le projet de donner des conférences dans les écoles du soir.

La diphtérie est si répandue à Terrenceville que rien qu'à l'hôpital St George on compte 400 cas.

On fait circuler le bruit que M. P. Landry sera le candidat conservateur dans le comté de Portneuf.

DEPECHE DU SOIR

LE PAPE INDISPONIBLE Rome, 22 jan. Le pape est retenu au lit par un léger rhume. Ses dernières nouvelles un grand mieux s'était produit.

DINERS DE M. ET MME RIBOT Paris, 22 jan. M. et Mme Ribot ont dîné hier soir aux grands dîners... La soirée a été très agréable. Les membres des deux chambres.

Courrier de Berlin Berlin, 22 jan. Les députés de la gauche ont tenu une réunion pour discuter la formation d'un groupe démocratique dans le Reichstag. L'ex-chancelier, informé de cette intention, a dit qu'il ne pouvait pas empêcher les députés de faire ce qu'ils veulent. Mais il a dit qu'il ne se joindrait pas à eux.

Le différend anglo-allemand sur la proposition de l'agence télégraphique de Berlin, passionnant l'opinion publique, les deux camps ont été très actifs.

Le gouvernement impérial avait proposé au Reichstag de créer un tribunal d'arbitrage, composé par des juristes pris dans les deux pays.

M. le docteur Vallée entretiendra ce soir le public, dans les salles de l'Université Laval, sur l'hypnotisme. Le distingué professeur a fait en Europe des études spéciales sur ce sujet plein de mystères.

Après être allé au Tara-Hall, me dit-il, j'ai voulu opérer un professeur Smith, je suis revenu ici et je me suis essayé sur Antoine. La première fois, cela m'a pris dix minutes, mais j'en suis venu à bout. Depuis, en quelques secondes, j'en fais ce que je veux.

Et il me raconta que la veille il l'avait donné le mal de mer, lui avait fait faire un discours sur l'Affaire Riel, etc. Le petit bonhomme avait dénoncé l'action du gouvernement et soutenu que Riel était un prisonnier politique.

Pendant que du haut de l'escalier, il faisait des efforts à rendre l'air, il disait en gémissant: "J'aurais bien dû rester chez nous."

Par quel levier invisible, un garçonnet de quinze ans peut-il arriver à produire de pareils résultats?

Il y a à Québec des hypnotiseurs très puissants: M. Frank Holloway, Mme Lorrain, M. Édouard Garneau, L'autome dernier, un pauvre diable, infirme, montait du bois dans le bureau de M. Holloway, rue St-Pierre. L'une de ses jambes était raidie, rhumatismée, etc. Entrez donc, dit notre ami. Et en trois ou quatre passes sur la jambe malade, il se guérit.

M. Édouard Garneau a donné ses séances intimes desolantes! Un jour, cependant, M. F. X. Lemoine, qui est capable de toutes les espérances, lui jura un tour qui amusa bien la petite galerie qui en fut témoin.

L'hospitalier Nazaire-Turotte avait invité ses amis. Il fut convenu que Garneau ferait de l'hypnotisme. Lemoine proposa solennellement à trois ou quatre personnes comme lui de feindre l'hypnotisme. Les passes commencèrent tout d'une manière effrayante!

En vain Garneau essayait il de sa puissance pour les arrêter: chaises, tables, meubles, etc., tout était renversé, à la confusion et au désespoir de Garneau, incapable d'arrêter ses sujets!

On songait presque à quérir un ministre de Dieu pour exorciser Lemoine, quand un grand éclat de rire se dressa sur sa figure!

La science et l'Église n'ont pas trop de leurs efforts combinés pour arriver à une solution du problème de l'hypnotisme, ou au moins d'empêcher les abus qui peuvent résulter de son application.

On se souvient des tables tournantes. Nous en avons presque tous fait tourner en nos jours d'étudiants. Elles en disaient des choses, n'est-ce pas?

N'a-t-on pas souvent, au cours du procès Eyraud Bonpar, qu'Eyraud avait hypnotisé Gabrielle et qu'elle n'était pas responsable de l'assassinat de l'huisier Gouffé?

Cette théorie n'a pas prévalu, on fait il n'y avait rien pour l'accréditer dans ce cas. Mais cela indique jusqu'où l'on peut aller.

Le feuilletoniste Boisgobey, si connu au Canada se meurt.

Édouard M. C. Langelier approuve le projet de donner des conférences dans les écoles du soir.

La diphtérie est si répandue à Terrenceville que rien qu'à l'hôpital St George on compte 400 cas.

On fait circuler le bruit que M. P. Landry sera le candidat conservateur dans le comté de Portneuf.

Nouvelles de Quebec

Quebec, 22 jan. — M. A. Evariste député de Piquet qui a été retenu ici par une maladie assez sérieuse, prend beaucoup de mieux et pourra retourner chez lui la semaine prochaine.

M. Eug. Rouillard, rédacteur de l'ÉVÉNEMENT est retenu d'un voyage à New-York.

M. le notaire J. A. Charlebois a reçu du gouvernement de la Puissance l'offre de la charge de commissaire receveur, et il l'a acceptée.

— L'hon. M. Mercier, accompagné d'un grand nombre d'amis, a visité les écoles de la rue du Sud, mardi soir. On lui a fait une grande réception.

— On n'a pas encore réussi à découvrir les cinq délinquants de \$1,000 chacun de la ville de Québec qui ont été volés à la banque d'Épargne de la rue St-Jean en juillet dernier.

M. George Veary, gérant de la banque des Économistes, a été délégué par ses collègues pour se trouver, passé, quelle ne sont pas négociables.

— On nous dit que la grippe a fait une nouvelle apparition en cette ville. Plusieurs de nos concitoyens en souffrent actuellement.

— Le comptable du bureau des Travaux Publics, M. Doudridge, a été mis à sa retraite. Il recevra une pension de \$1,150.

— Le gouvernement local vient de publier une proclamation par laquelle il offre une récompense de \$500 pour l'arrestation du meurtrier de l'épave de la Pointe du Las, en septembre dernier.

Nouvelles de Montreal Montreal, 22 jan. — Le Rvd Messire Stanislas Tassé, ex curé de Ste Scholastique est décédé au Sault au Roc, résidence la rue St-James, à 10 h. p. m., après une maladie de quatre mois.

Le regrette défont sera inhumé à Ste Thérèse, mardi prochain le 27 courant à 10 h. s. n.

— Calixte Lavallée n'est pas mort, tel qu'annoncé par les journaux. Cette erreur résulte d'un télégramme envoyé de Boston à Montréal par un journaliste de Boston de l'après-midi que le pauvre artiste est à la dernière extrémité.

— Les deux familles des maisons de M. J. L. Linsay, Gilmore, etc., ont causé beaucoup de mal. Non pas est un million.

— Les passagers qui étaient à bord du train de la Pacifique venant de Québec hier matin ont été retardés par les travaux de la ligne. Une jeune femme nommée Marie Louise Asselin et venant de Chibougamou est restée à Québec.

— M. S. Belmont, N. P., ex-M.P.P. de Saint-Mathias de Rouville est mourant. Ses médecins ont perdu tout espoir de la sauver.

BRILLANT VICTOIRE LONDRES, 22 JAN. — Le candidat de Gladstone a été élu par plus de 300 voix à Hartlepool qui appartenait précédemment aux unionistes.

Metropolitan M'g. Co. 557 Rue Sussex. Meubles, Tapis, Prolats, Couvertes et Matelas. Tous les Articles Domestiques.

COMPTANT OU CREDIT Nos Conditions. \$10 de Marchandises à 25cts par semaine.

Plus Gros Montants en Proportion. Metropolitan M'g. Co.

Le CLIMAT des BERTRONDES (chez vous) est si agréable que vous pouvez aller à Québec sans crainte.

L'EMULSION SCOTT d'Huile de Foie de Morue. Aux Apothicaires de Châcun et de Tous.

L'HOMEOPATHIE D. C. McLAREN, M. D. Médicin et Chirurgien Au No. 89, Rue Slater.

Le Crématorium de la Grande Rue d'Étève à l'Église de la Sainte-Famille. Pour tous les détails, s'adresser au Directeur.

L'Huile de Borché est faite de foie de morue, préparée sans alcool. Elle est vendue par toute les pharmacies.

VENTE IMMENSE. La Plus Grande Offre en Marchandises d'Étape et de Fantaisie. LION D'OR! Jeté sur le Marché au Prix Coutant Actuel et pour du Comptant.

Christian & Cie. Commerçants de Charbon. Bassin du Canal. Adressez vos commandes à C. Christian, Agent, Nicot House, Little Sussex Street, Ottawa.

Poeles et Fournaises Charbon Bois. Le Stock le plus complet qu'il y ait dans Ottawa. Prix Modérés.

E. G. Laverdure & Cie. RUE WILLIAM. Vitres Françaises, Vitres à Chassis, Vitres à Peintures, Vitres Dopelies, Vitres Colorées.

AVIS TERRES DE LA COURONNE, ONTARIO. Avis est donné par les présentes que les terres situées entre la limite sud du canton de York et le canton de Nipissingue...

Ecole des Beaux Arts 44 Rue Bank, Coin de la Rue Wellington, Ottawa. Au-dessus du Collège de Musique.

STROUD BROS. RUE RIDEAU ET SPARKS. Chemin de Fer INTERCOLONIAL.

W. BAKER & Co.'s Breakfast Cocoa. Duquel l'extrait de l'huile est absolument pur et c'est soluble.

W. BAKER & CO., Dorchester, Mass. LINIMENT GENEAU 35 ANS DE SUCCÈS.

WOODCOCK'S FAMEUSE MAGASIN DE... 316 RUE WELLINGTON.

PRIX DES MARCHES OTTAWA

Table of market prices for various goods including flour, grain, and oil. Columns include item names and prices.

Table of prices for products from the farm, including butter, wheat, and other agricultural goods.

Table of prices for various types of grain and flour, including Canadian and foreign products.

Table of prices for oil, including American and Canadian varieties.

Table of prices for various types of flour and grain products.

Table of prices for various types of oil and fat products.

Table of prices for various types of flour and grain products.

Table of prices for various types of oil and fat products.

Table of prices for various types of flour and grain products.

Table of prices for various types of oil and fat products.

Table of prices for various types of flour and grain products.

WOODCOCK'S FAMEUSE MAGASIN DE... 316 RUE WELLINGTON. Various advertisements for local businesses and products.